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 ESTEVELLES EN FÊTE,                                                    

et PATRIMOINE UNESCO ...                                                  

  

Quelques acteurs de ce magnifique hommage à nos Anciens Mineurs  

Le patrimoine minier de notre Commune a particulièrement été mis en valeur 

lors de la manifestation « Estevelles en Fête 2018 » de septembre dernier.  

Monsieur Alain SZABO, Maire, a pu rappeler combien les mineurs avaient 

marqué l’histoire d’Estevelles pendant de très nombreuses années. Il était 

donc important de reconnaître et de valoriser ce passé auxquel les estevellois sont particulièrement attachés.                

Un plongeon dans le passé qui a provoqué une  très grande émotion parmi nos habitants. Une exposition a mis en 

lumière les différents rôles joués par les hommes, les femmes et les enfants dans le monde minier. Estevelles est 

désormais inscrit au Patrimoine Mondial de l’Humanité à l’Unesco et cela est une grande fierté pour les enfants de 

ceux qui ont tant travaillé ici. Une stèle Place de l’Europe mettant en valeur notre cité minière d’Estevelles a                   

également été inaugurée. Un hommage qui raisonnera très longtemps (lire page 3). 

La plaque UNESCO dévoilée par Mme Apourceau -Poly et Mr Jean François Caron  

La stèle de la Cité Minière dévoilée par 

Mr Duquesnoy  



 

 

         Edito  
Mes Chers Concitoyens, 

Depuis notre dernière édition 
de la gazette, beaucoup de 
choses se sont passées dans 
notre village, ainsi va la vie 
avec ses joies et ses peines, 
ses moments de bonheur et de 
souffrance. 

Difficile de ne pas commencer 
cet édito sans évoquer le climat 
actuel particulièrement difficile 

avec le mouvement spontané des Gilets Jaunes.      
Evidemment je ne ferai pas plus de commentaires ici, 
sur cette situation qui nous préoccupe tous, mais 
quand même, nous pouvons comprendre cette                
expression populaire. 

Les Français sont d’abord des républicains et des     
démocrates, ils l’ont démontré à plusieurs reprises, si 
beaucoup d’entre eux se mobilisent aujourd’hui c’est 
que les réponses à leur situation ne sont pas données 
et que surtout ils ne se sentent pas entendus voire 
compris.  S’agit-il d’un problème de méthode où d’un 
problème de fond ? Sans doute les deux à la fois, en 
effet même s’il nous faut nous adapter et évoluer, 
même si la transition écologique est nécessaire, elle 
doit être accompagnée afin que tous puissent contri-
buer à part égale de leurs revenus et de leurs possibili-
tés. Or, force est de constater que cet accompagne-
ment n’a pas été proposé de façon équitable et que                 
beaucoup de nos concitoyens vivent actuellement un 
sentiment d’injustice. 

L’accumulation de mesures mettant à contribution les 
populations moyennes et précarisées, alors que beau-
coup pouvaient percevoir une attention particulière don-
née aux « premiers de cordées » aura sans doute     
conduit à cette exaspération. Evidemment, je ne peux 
comme vous, cautionner les actes de violences commis 
par une minorité voulant récupérer ce mouvement. 

Les élus de terrain que nous sommes ont pu ressentir 
également ce sentiment face aux mesures prises, afin 
de réduire les moyens des collectivités l’année         
dernière, mesures que nous subissons aujourd’hui de 
plein fouet et nombre de Maires ont fait le choix en 
2018 de démissionner du fait du manque de moyens 
actuels pour fonctionner. 
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J’ose espérer que le dialogue et la bonne prise en 
compte des attentes de nos concitoyens seront            
entendus, cela est pour moi indispensable à la bonne 
marche de notre pays. 

Nous, nous avons décidé de continuer notre engage-
ment au service de notre population et tout d’abord en 
n’augmentant pas les impôts locaux. 
Vous avez tous pu constater, que ni la Taxe  
d’Habitation, ni la Taxe Foncière, n’ont augmenté pour 
la part communale à Estevelles. Nous avons considéré 
qu’il aurait été particulièrement injuste de répercuter sur 
nos concitoyens ces mesures de réduction de nos 
moyens et de vous taxer en conséquence. 
Au quotidien, les élus du Conseil Municipal sont au 
contact, sur le terrain avec vous pour vous accompa-
gner et travailler au développement de notre commune. 

Plusieurs réunions de quartiers, rencontres citoyennes, 
manifestations publiques, rencontres avec les associa-
tions, se sont égrenées ces derniers mois, et c’est ce 
contact direct qui permet véritablement de donner de la 
lisibilité à notre action.                                                           

En juin dernier des centaines d’entre vous ont participé 
à la journée anniversaire du Bassin Minier Unesco avec 
des randonnées guidées qui vous ont fait découvrir le 
magnifique plan d’eau Vicat. 

En juillet, nous nous sommes retrouvés Salle ETEF et 
dans les rues de notre village pour partager un grand 
moment de joie, avec une équipe de France qui         
décroche une deuxième étoile. 

En septembre, nous mettions à l’honneur nos anciens 
mineurs à travers l’inauguration de notre signalétique 
Unesco avec un hommage et une exposition donnée à 
la Fosse 24 d’Estevelles en présence d’une forte             
délégation de mineurs. 

Cela a été possible grâce au concours de tous et      
surtout avec toutes les Associations Estevelloise qui 
ont participé massivement. Vous avez été très          
nombreux à me dire combien vous étiez heureux et 
fiers d’avoir pu assister à cet évènement et aussi au         
magistral feu d’artifices de clôture.  

En octobre, un hommage solennel a été rendu au               
Colonel Arnaud BELTRAME Héros de la Nation qui a 
donné sa vie en ce début d’année suite à une action 
terroriste. La Municipalité après l’accord de la famille et 
des autorités a en effet décidé d’inaugurer notre       
nouveau plateau sportif, « Square du Colonel Arnaud           
BELTRAME ». 

Avec les habitants, sur le territoire  

Avec les habitants, pour les grands moments 
Avec les habitants, pour les grands moments  



 

 

         Edito  
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En novembre, un week-end historique a été consacré 

au Centenaire de l’Armistice de la Première Guerre      
Mondiale avec l’édition spéciale de la gazette 
« Estevelles 1918 », un tel succès que nous avons   
décidé de poursuivre cette initiative avec les bénévoles.  

De très nombreux travaux ont également été finalisés: 
réfection d’une partie de la voirie rue Clémenceau,    
déploiement de la Fibre Optique à partir de fin           
décembre 2018, rénovation de la Salle ETEF, rénova-
tion de la Mairie, changement total de l’éclairage public 
par un système LED plus économique, réfection des 
arrêts de bus, réaménagement de l’accotement entre la 
sortie d’Estevelles et la Nationale, installation d’une 
chaudière à condensation plus économique à l’Ecole 
Maternelle… 

Tous ces travaux ont été engagés grâce à des subven-
tions que nous sommes allés chercher au contact de 
nos partenaires et en travaillant nos dossiers afin de 
convaincre.  

C’est aussi cela être élu, s’engager en permanence 
pour le bien-être de nos  concitoyens. 

Nos efforts ont également été concrétisés avec l’instal-
lation du Docteur DI IULIO en remplacement du       
Docteur GOLDBLATT. Le nouveau médecin exercera à 
compter du 7 janvier 2019, dans un local mis à disposi-
tion et réhabilité par la Municipalité rue Blanche Dupont 
et ce, en attendant la construction du Cabinet Médical 
pluridisciplinaire. Les travaux de construction de ce  
dernier démarreront début 2019, il accueillera  

d’autres professionnels de santé qui apporteront  
encore plus de services aux Estevellois. 
Après l’installation définitive du médecin dans ses  
nouveaux locaux Place Ryckelynck, le Musée Robert 
Richebourg sera réhabilité.  

Un inventaire des collections a été réalisé en liaison 
avec Pays d’Arts et  d’Histoire et celles-ci seront de 
nouveau exposées. 

Ce mois-ci, nous validerons le retour des appels 
d’offres des entreprises pour la construction de notre 
nouvelle école primaire. Ce projet ambitieux pour       
Estevelles a été présenté aux enseignants et aux      
parents d’élèves, nous espérons sauf contrainte         
particulière, un démarrage des travaux début 2019. 

Comme vous pouvez le constater, Estevelles bouge, 
Estevelles se transforme, notre dynamique se                    
poursuivra et d’autres projets verront le jour, nous y 
travaillons ardemment avec volonté et conviction. 

En cette fin d’année qui approche, permettez-moi de 
vous souhaiter, chères Estevelloises et chers             
Estevellois de très bonnes fêtes.  

Que celles-ci puissent vous apporter le réconfort tant 
attendu, en famille, avec vos amis et ceux qui vous 
sont les plus chers. 

   
  

Votre dévoué, 

Alain SZABO 

Maire d’ESTEVELLES 

Estevelles, dans la Chaine des Parcs, une réalité pour demain, 

Visite de Michel Desvignes sur le site (sur la photo, Michel Desvignes à droite, de dos : les Maires de Pont-à-Vendin et d’Harnes).  
Estevelles a été chargée par l’ensemble des communes (Annay, Harnes, Meurchin et Pont-à-Vendin) de rédiger le dossier de demande de  
labellisation auprès d’Euralens, il permettra d’insérer les sites remarquables des cinq communes dans le concert des territoires déjà labellisés. 

Avec les enfants, grands moments de joie 
Avec les enfants, de grands moments de joie  

Ensemble, faire la fête  
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Perspectives pour 
le bâtiment de la 
Salle des Douches 
de la Fosse  24 

Ce bâtiment, marqueur fort 

de notre patrimoine, doit non 
seulement faire l’objet d’une 
réhabilitation architecturale, 
mais doit s’inscrire dans des 
projets d’avenir dont voici 
quelques exemples : 
Un espace de Coworking, 
lieu partagé et mutualisé de 
bureaux pour des PME et 
entrepreneurs individuels, 
 
Un lieu de création et de 
diffusion artistique, par 
l’accueil par exemple d’un 
artiste en résidence, 
 
Une Maison du Projet         
« Chaîne des Parcs », 
 
Un point d’accueil des 
groupes et publics en visite 
sur le site. 
 
Une épicerie solidaire où 
tout projet d’Economie    
Sociale et Solidaire, … 
 
Pour cela, Monsieur le Maire 
a rencontré Mr Salvatore 
Castiglione, Vice-Président 
de la Région et le Président 
du Conseil Départemental 
Jean-Claude Leroy dans le 
cadre de son appel à projet 
pour la mise en valeur des 
sites remarquables. Les 
dossiers que nous avons 
constitués en Mairie sont 
actuellement à l’étude de la 
Région et du Département.  

 
 

Abriter des Asso-
ciations locales, 
Ce bâtiment devrait égale-
ment, une fois rénové,     
accueillir diverses associa-
tions de la commune. 
«  Nous travaillons pour 
après-demain et de nom-
breuses difficultés nous   
attendent, confie Monsieur 
le Maire. Certains nous   
diront que nous sommes 
des bâtisseurs de rêve mais, 
comme ceux qui ont travaillé 
ici, le travail, le courage et 
l’abnégation feront de nos 

rêves une réalité. »  

Renaissance d’un lieu emblématique, 

Samedi 1
er

 septembre, notre ville a 
été rythmée par de nombreuses 
activités au fil de la journée pour le 
plaisir des Estevellois. 
 
Premier temps fort de la matinée, et 
sous une journée ensoleillée, les      
Estevellois se sont retrouvés au 
départ de la place de la Salle ETEF 
pour assister au cortège des      
anciens mineurs, ainsi que des   
personnes en costume d’époque 
tels que des « cafuts » et galibots. 
 
L’inauguration de deux symboles du 
passé minier de la ville, ont été  inaugu-
rés en compagnie de  nombreuses  
personnalités, Mr Yves TERLAT, Maire 
d’Annay-sous-Lens,Mr Bernard OGIEZ, 
Maire de Pont-à-Vendin,  
Mr CARON, Maire de Loos en  
Gohelle, Mr Philippe DUQUESNOY, 
Maire de Harnes, Mme  
Sabine VAN HEGHE,  et Mme  
Cathy APOURCEAU, toutes deux,  
sénatrices du Pas-de-Calais, la                 
présence des institutions telles que Ville 
et Pays d’Arts et d’Histoire et la Mission  
Bassin Minier. 
 
Le panneau UNESCO situé à l’entrée 
de la ville nous rappelle aujourd’hui 
qu’Estevelles possède trois sites                  
classés au Patrimoine Mondial de              

l’UNESCO, le Cavalier du 
24, le Terril, et la cité              
minière de la Fosse 24.  
 
La stèle située Place de  
l’Europe explicite notre his-
toire à l’époque de  l’exploi-
tation minière . 
 
Sur le site  de la Fosse 24, 
le     public a été convié à la 
visite de la Salle des 
Douches, avec une exposi-
tion réalisée par le Pays 
d’Arts et d’Histoire, dans le 
cadre de la journée 

« Estevelles en fête ». Les visiteurs ont 
ainsi découvert le bâtiment conservé tel 
qu’il  était à la  fermeture du site en 
1991. 
 
Monsieur le Maire a pu s’exprimer sur 
les différents projets de réhabilitation de 
ce site, en rappelant que ceux-ci             
devaient s’inscrire sur un plan                       
départemental et régional afin de               
disposer des financements permettant 
leur concrétisation.  
 
Il fallait également rappeler que c’est à 
Estevelles que s’est définitivement arrê-
té l’exploitation minière en octobre 1991 
avec le comblement du Puit N°25 de la  
Fosse 24, soit près d’un après la             
remontée de la dernière gaillette de 
charbon à Oignies en décembre 1990.  
 
La Fosse 24 était la fosse de service de 
Oignies, le matériel et les hommes      
descendaient à Estevelles et                              
le charbon remontait à Oignies. 
 
Cette fosse servait également à                  
l’aérage des installations du fond, elle 
possédait deux puits, le N°24 et le N°25 
qui est donc le dernier puit « ouvert » 
des HBNPC. 
 

À  travers leurs discours, les                   
nombreuses personnalités pré-
sentes ont pu manifester l’intérêt de 

conserver ces  bâtiments 
pour les générations  
futures.  
 
 

La fin de la matinée a 
été également marquée 
par un lâcher de                     
pigeons organisé par le                             
Club Colombophilie  
« l’Hirondelle Estevel-
loise ». 
 

Actualités 
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Avec les responsables des associations de mineurs  

L’exposition sur la Fosse 24  
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Monsieur le Maire a remercié tous les acteurs qui ont permis ces moments d’intense                
émotion et de réussite collective. Sentiment de fierté, non pas par nostalgie, mais par la 
prise de conscience de ce que nos anciens nous ont transmis de belles valeurs et un                  
patrimoine particulièrement riche. 

Actualités 
 Le deuxième temps fort de cet après midi festif, s’est déroulé sur le             

terrain de l’Arboretum de la ville ou se tenait la première grande fête 
champêtre estevelloise. Le Forum des Associations a mis à  l’honneur 
les nombreuses Associations Estevelloises, avec un programme riche 
en animations et des jeux pour les enfants. Toute l’après-midi, des  
ateliers et diverses activités ont été proposés pour les familles. 
 
L’ambiance musicale était elle aussi, assurée, elle nous aura permis de 
passer un agréable après midi. Un important ensemble musical venu 
des Pays Bas a envouté le public, ainsi qu’une  chanteuse native de la 
région. 
 

Démonstration par le Wild Eagles, club de Country d’Estevelles  

Un peu de détente avant la rentrée 
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Estevelles en Fête, 

Harmonie Hollandaise  

Ensemble, toutes les associations sur le pont .. 

Celle-ci nous a interprété un répertoire musical avec des chansons typiques de notre région comme  
« Dors min ptit quinquin » ou encore « Au nord, c’ était les corons». La fin de soirée a été rythmée par une ambiance 
musicale digne d’une discothèque mais évidemment en plein air… 
 
Pour clôturer cette belle journée riche en souvenirs de fin de vacances, un magnifique feu d’artifices a été tiré, il           
restera dans toutes les mémoires. 



 

 

Ce mercredi 31 octobre, la ville d’Estevelles a 

mis à l’honneur le Colonel de Gendarmerie 
Arnaud BELTRAME, décédé le 24 mars 2018 à 
Carcassonne, connu pour s’être volontairement 
substitué à un otage au cours de l’attaque     
terroriste du 23 mars 2018 à Trèbes. 
 
Les enfants du service jeunesse, de nom-
breuses personnalités (élus des communes 
voisines...), Monsieur le Maire et les élus 
étaient présents pour inaugurer le Plateau Mul-
tisports situé derrière le groupe scolaire 
Jacques PREVERT. 
 
Un dépôt de gerbe a ensuite été effectué et 
une minute de silence observée. L’hymne    
National de la Marseillaise a été ensuite inter-
prété par les enfants du service jeunesse. 

Monsieur le Sous-Préfet en compagnie des enfants coupe le ruban tricolore  

Hommage de Mr le Sous-Préfet et du Groupement de Gendarmerie de Béthune  

Le  Plateau Multisport d’Estevelles  

    Actualités 
Inauguration du Square Arnaud Beltrame et du Plateau Multisport, 

Monsieur Raffy, Sous-Préfet, les repré-
sentants de la  Gendarmerie, et le  
Vice-Président du Conseil Départe-
ment du Pas-de-Calais ont pu s’expri-
mer et rendre hommage à la bravoure 
de ce gendarme, en insistant sur le fait 
que la société ne doit pas céder face à 
ceux qui répandent la haine et la          
violence. 
 
Mr le Maire, a indiqué que c’est l’unani-
mité du Conseil Municipal qui a  
approuvé par délibération de dénom-
mer ce lieu « Square du Colonel             
Arnaud Beltrame ». Cela afin de rendre 
hommage à cet héros de la nation.  
Il a rappelé que cet équipement avait 
été financé pars des subventions                
obtenues auprès de la CALL et du  
Département. 
 
Ce plateau multisports permettra 
d’assurer plus encore la promotion du 
sport, et ce en particulier pour les plus 
jeunes, il est aujourd’hui ouvert  aux 
activités en temps scolaires, périsco-
laires et associatives. 
 
La Municipalité envisage un dévelop-
pement encadré d’activités sportives 
sur ce site dans le cadre de la Réserve 
Civique et en fonction d’ouvertures ho-
raires contrôlées. Cet équipement  a 
fait l’objet d’une mise en sécurité et est 
désormais couvert par un système de 
vidéoprotection. 
 
Avec le soutien des équipes éduca-
tives, ce nouvel espace sportif se veut, 
au delà des pratiques sportives, un 
créateur de lien social et du vivre     
ensemble pour les enfants de notre         
Commune. 
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    Actualités 
Les cérémonies du Centenaire de l’Armistice de 1918, 

 

La Commémoration du Centenaire de la Première 

Guerre Mondiale a débuté à Estevelles le                 
10 novembre 2018 par une randonnée guidée par le 
« Club du Neuf à Etef » expliquant la situation de 
notre village pendant la Guerre et décrivant des lieux                 
stratégiques. Cette visite s’est poursuivie par un 
hommage au Monument aux Morts, où les enfants 
du Service Jeunesse ont lu la biographie de chaque 
personne tombée au combat, et avec les habitants 
ont allumé de petites bougies en hommage à nos 
disparus. 
 

La Cérémonie du 11 Novembre a commencé par 
une volée de cloches, qui comme en 1918 ont sonné 
pendant 11 minutes à 11 heures, cela a été suivi du 
traditionnel dépôt de gerbes. Le défilé en musique, 
assuré par notre harmonie municipale s’est poursuivi 
jusqu'au Cimetière communal pour le fleurissement 
des tombes de nos Soldats et de Mme Blanche            
Dupont, Résistante de la Première Guerre. 
 

Ce fleurissement s’est fait par les élèves de notre 
école. Nos petits écoliers étaient particulièrement 
intéressés par ce geste, ainsi que par la vie de ceux 
qui sont morts pour la France.   

 

Le défilé a repris le chemin jusqu'à la Salle ETEF               
afin de découvrir une exposition portant sur 
« Estevelles en 1918 ». Cette initiative a été montée 
par Mme Danel, Adjointe à la vie locale avec des  
passionnés d’histoire locale et des bénévoles du 
Neuf à ETEF. Celle-ci aura permis à toutes les  
générations de  découvrir et comprendre ensemble 
l’Histoire d’Estevelles et surtout des Estevellois           
pendant cette période difficile. Cette dernière dévoi-
lait le parcours de la vie quotidienne de nos soldats 
et de nos habitants pendant le conflit, de très nom-
breux documents, lettres, photos, archives adminis-
tratives...furent exposés. 

 

Monsieur le Maire a ensuite solennellement présen-
té la « Croix de Guerre » obtenue par la Municipalité 
en 1924 et qui sera désormais installée dans la Salle 
du Conseil Municipal. 

Cette manifestation s’est terminée par une distribu-
tion de porte bonheur des poilus "Nénette et                   
Rintintin", les mascottes emblématiques de la 1ère 
Guerre. 

 

 
  

 

 

Monsieur le Maire présentant la Croix de Guerre, vive émotion.  

Prise de paroles au Monument aux Morts  

Une partie de l’exposition Salle ETEF  

Hommage de nos petits Estevellois, le devoir de mémoire.  
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Ce sont près de 120 enfants qui ont fréquenté les Accueils de 

Loisirs cet été 2018, répartis en deux groupes. Les enfants de 
moins de six ans étaient accueillis au Centre Municipal dirigé 
par Mr Valcke et les plus de six ans étaient reçus par notre 
nouveau partenaire « Rigolo Comme la Vie ».  
C'est dans la joie et la bonne  humeur que les vingt  jours de 
ce séjour se sont déroulés pour la grande joie des enfants et la 
satisfaction des parents. 
Pendant toute la durée de ce séjour et avec le monde de Dis-
ney et de Pixar, les dessins animés ont été mis à l'honneur. 

Les sorties proposées aux enfants furent très va-
riées. En effet, les enfants ont pu découvrir la 
Ferme Berlette, pratiquer de l’Equitation à                     
Meurchin, s’amuser aux Prés du Hem à                           
Armentières, découvrir la faune et la flore au Terril 
de la Fosse 24… Les enfants ont également prati-
qué le Camping : Initiation au  Camping dans la 
salle de sports pour les "Maternelles, camping au 
Stade d'Estevelles, camping Médiéval... 
 
Parents, enfants, animateurs, élus et partenaires se 
sont réunis pour un spectacle en soirée entièrement 
monté par les enfants et leurs animateurs dans une 
ambiance agréable. 

Voyage dans des mondes animés,  

Contre le harcélement… C’EST L’AFFAIRE DE TOUS ! 

Harcèlement Moral, Physique, d’Appropriation (racket), voire même sexuel… Malheureusement,ce fléau s’accentue 

aussi bien à l’école que sur l’espace public… Il est parfois difficile de reconnaître une situation où un enfant est harcelé, 
car le harceleur agit de façon cachée et les formes que peut prendre le harcèlement sont souvent interprétées comme de 
simples chamailleries d’enfants.  Les adultes ne s’attardent pas toujours sur certains phénomènes de microviolence 

souvent considérés comme banals, voire « normaux » dans le cadre des relations entre jeunes et moins jeunes. 

Côté Jeunesse 

Activité très appréciée par les petits  

On met la main à la pâte ...  
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Travaux et Environnement 
Zoom en images, 

Création de bureaux dans les anciens garages, Avant... 

 Rénovation de la façade de la Salle Etef D.Frémaux   Remplacement des portes et fenêtres Salle Etef 

dDD.Frémaux 

 Futur aménagement  des quais-bus  en accessibilité “PMR”  Installation de mobilier urbain à la Mairie 

 

 

  Après... nouveau bureau  pour le service administratif 
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Travaux et Environnement 
ZOOM EN IMAGES 

 Entretien des espaces verts par l’ESAT 

  Installation de radars pédagogiques  Installation provisoire du Dr Di iulio, rue Blanche Dupont 

  Travaux pour l’installation de la Fibre Optique 

 

  Remplacement des huisseries à la Sacristie de l’Eglise   Plantation au Square Beltrame avec les enfants 
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La Municipalité s'est engagée dans la rénovation de 

l'éclairage public depuis 2014. Ces opérations ont 
été programmées de façon pluriannuelle afin de ré-
pondre aux nouvelles exigences environnementales 
(disparation des ampoules à mercure), mais égale-
ment afin de générer des économies d’énergie. 
 
Ce programme a été l'occasion d'établir un partena-
riat avec la FDE62 (Fédération Départementale de 
l'Energie 62) qui a subventionné nombre de ces  
opérations. Ce partenariat nous a également permis 
de réaliser un audit de notre éclairage public. Cet 
audit, financé à 70% par la FDE, a mis en évidence 
la  nécessité de remplacer les armoires de com-
mandes  trop vétustes et l’ensemble des  points lumi-
neux devenus hors normes et énergivores. 
 
C’est pourquoi la Municipalité à l’unanimité des élus 
a décidé de s’engager dans cette importante opéra-
tion de réfection de notre éclairage public qui                   
aménera des économies sur notre facture d’électrici-
té mais aussi renforcera la sécurité de tous. 

Les technologies des systèmes d'éclairage se sont                
améliorées et nous avons opté pour l’installation de 
la toute dernière technologie de tête lumineuse à 
LED. En effet le modèle choisi a été mis en produc-
tion en  septembre 2018.  

Celui-ci permettra d'obtenir un éclairage mieux dirigé, 
plus confortable, moins polluant et plus éco-
responsable. Cette technologie nous permettra de 
faire plus de 30% d'économie d’énergie (plus de 
3600€ d'économie par an ...). Mais aussi de moduler 
la puissance d'éclairement de 50% entre minuit et  
5h tout en gardant un niveau d'éclairage très satisfai-
sant sur le plan de la sécurité. 

Avec l’économie des coûts de maintenance de 
l’éclairage actuel, cette ambitieuse opération nous  
générera environ 23.000€ d’économie par an. 
Vous l’aurez bien compris, c’est donc une très bonne 
affaire  pour Estevelles, cet investissement  nous 
permettra en fait de réduire nos charges à l’avenir. 
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    Paroles d’Elu 
Eclairage public à technologie LED, un coup d’éclat sur Estevelles 
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Parallèlement à cette opération nous avons voulu rem-
placer la totalité des armoires de commande selon la 
prescription de l’audit. Cette opération moins visuelle 
pour les habitants mais tout aussi importante car l'éclai-
rage public sera commandé via une horloge 
« astronomique ». Cela va permettre de commander  la 
mise en service et hors service de l'éclairage de façon 
très précise et adaptée en fonction des saisons. 
 
Sur un plan financier, la Municipalité a déjà engagé plus 
de 53 000 euros depuis 2014 pour l’éclairage et a        
obtenu plus près de 10 000 euros de subvention . 

La dernière opération que nous venons de réaliser est  
d’environ 71.500 euros pour le remplacement des points 
lumineux à  LED et  de 17.500 euros pour les armoires 
de commande. Notre partenaire FDE 62 nous               
subventionne à hauteur de 46.300 euros soit prêt de 
52% du projet.  

A cette recette s'ajoute une subvention  liée à la mise en 
place de Certificats pour l’Economie de l’Energie  de 
66.500 euros. Cette subvention a été négociée dans le 
cadre de la réduction globale de notre consommation 
d’énergie (réduction de la facture de chauffage par le 
remplacement d’huisseries de bâtiments municipaux  et   
de la facture d’électricité  suite au remplacement de 
l’éclairage public). Le bilan financier, en plus du bilan 
esthétique et environnemental de ce programme, sera 
au total  d’environ 145 500 euros en dépense  et de               
122 500 euros de  recette en subventions.  

Au total, le taux de subventionnement sera de 84% et le 
coût final pour la commune d’environ 22.000 euros…
Une très bonne affaire pour Estevelles et cela sans 
compter la réduction de nos factures d'électricité à venir 
pour les prochaines années. 

 Christophe TREDEZ, Adjoint aux Finances 

 Une tête d’éclairage LED TECEO 

 Remplacement des points lumineux 



 

 

    Côté Associatif 

Une nouvelle association estevelloise, le 
Boxing Club Estevellois, 
 

Le « Boxing Club Estevellois » vous invite à rejoindre 

les membres, afin de pratiquer une passion qui est la 

boxe,  et  invite petits et grands à découvrir les 

séances d’entraînements et d’initiations qui se              

déroulent le mardi et le vendredi de 18h à 19h pour les 

6 -13ans et de 19h à 21h pour les 14 ans et + tout     

cela dans la joie et la bonne humeur!  

 

Nouveau bureau pour  « LES ENFANTS 
D’ABORD » 

L’association « les Enfants d’Abord » œuvre pour le 

bien-être au quotidien de nos enfants au sein du 
groupe scolaire Jacques Prévert d’Estevelles.                       
Différentes actions sont menées en faveur des enfants 
Votre aide est précieuse !  soit en participant financière-
ment à hauteur de 5€/pers en étant membre actif ( vous 
donnant droit de vote lors de l’assemblée                   
générale en septembre) soit en les aidant dans                    
l’élaboration de manifestations. Pour plus de renseigne-
ments, n’hésitez pas à contacter la Présidente sur            
Facebook : Enfants D’abord 

Mail : lesenfantsdabordestevelles@gmail.com ainsi que 
les boîtes aux lettres aux entrées des écoles. 

« L’association des Décorés du Travail »   
 

Gros succès pour ce marché aux puces. Il y en avait 

pour tous les goûts et pour toutes les bourses. Des               
objets insolites, des jouets, des vêtements, de la                  
vaisselle, du petit mobilier, des bijoux les chineurs s'en 
sont donné à cœur joie, car les prix étaient très attrac-
tifs.  
Une occasion de se côtoyer entre voisins en toute con-
vivialité. Encore bravo au Président  et aux membres 
pour l’organisation de cette manifestation! 

Remise de coupe lors de la Brocante de Septembre 2018  

Le nouveau comité directeur  de l’association  

Avec les dirigeants du Boxing Club Estevellois  
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Réunion de tra-

vail avec les diri-

geants des asso-

ciations locales, 

un moment privi-

légiés avec les 

forces vives de la 

commune. 

 

2019 se prépare 

dès maintenant ... 

mailto:lesefantsdabordestevelles@gmail.com


 

 

 

Où en est le projet de construction de l’école 

    Projets 

Future implantation, regroupement des bâtiments sur un seul site  

Vue des façades, un bâtiment éco-responsable qui s’intègre dans l’environnement  

Vue du couloir  

Vue d’une classe en 3D  

Lors du dernier Conseil Municipal il a été décidé d’adhérer au SIVOM de Wingles afin de 
bénéficier des services d’un Relais d’Assistantes Maternelles.  

Après l’avis unanime des autres communes qui composent ce Syndicat Intercommunal, 
celui-ci interviendra régulièrement à l’Espace Jeunesse, afin de conseiller, former et mettre 
en réseau les Assistantes Maternelles agrées sur la Commune. Une animatrice spéciale-
ment dédiée sera affectée à notre « RAM », le SIVOM communiquera plus précisément à 
ce   sujet.  

C’est une étape importante de notre politique envers la Petite Enfance pour Estevelles, et 
d’autres bonnes nouvelles sont à venir à ce sujet…  

Le Relais Assistantes Maternelles, en place au 1er janvier 2019 

L’école élémentaire est actuellement en cours de consultation des entreprises sous formalisme d’un Marché Public, 

la Commission d’Appel d’Offres devant statuer le 5 décembre. Nous savons dès à présent que le budget que nous 
nous étions fixé ne sera pas dépassé.  Suite à cette consultation des entreprises, le chantier pourra s’ouvrir au           
premier trimestre 2019. 

Les quelques photos présentées ci-dessous donnent une esquisse de ce que serait le projet et son implantation 
dans le quartier. Quelques éléments sont à retenir : environ 600 m² couverts, 6 salles de classes équipées de      
tableaux blancs interactifs, ossature bois pour les normes écologiques, Bâtiment Basse Consommation.  

Les deux bâtiments Primaire et Maternelle sont indépendants ainsi que les cours de récréation. Le dossier d’archi-
tecture a été présenté aux enseignants et aux parents d’élèves lors d’une réunion le 18 octobre en mairie et a              
suscité un avis très favorable. 

Un design haut en couleur                     

parfaitement adapté au public  

avisé : l’enfant. 

Le Groupe Scolaire Jacques         

PREVERT regroupera la Mater-

nelle et l’Elémentaire sur un seul 

site. 
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        Environnement 
Halte aux dépôts sauvages ! 

La machine à laver sur le coin du 

trottoir, les palettes abandonnées 
sur la voie publique après les tra-
vaux… C’est ce qui s’appelle le 
« dépôt sauvage ». Certes les effets 
néfastes de ces incivilités sur le 
cadre de vie et l’attractivité de de 
notre territoire sont particulièrement 
pénalisants et ceux-ci sont inaccep-
tables.  Pour le rappeler, avec bien-
veillance mais fermeté, la CALL 
lance sa campagne « Dépôts sau-
vages, stop aux dérapages ! », dans 
le cadre de son programme de mo-
dernisation du service de collecte et 
de gestion des déchets. Le mes-
sage est clair : il revient à tout un 
chacun de prendre la responsabilité 
de ses déchets, et d’adopter les 
bons gestes de tri et d’apport volon-
taire, en déchetterie ou en borne. 

Déclinée sous forme d’affiches, 
spots radio et TV, ou encore     
d’encarts dans la presse et les jour-
naux de la CALL, la campagne    
incarne les mauvais et les bons 

comportements à travers les               
personnages de « Monsieur                
Jean Nérienafer, Monsieur  Crapule 
et Madame Bonnemanière».                   

Derrière les dessins animaliers, la 
CALL s’adresse à tous les habi-
tants, et veut notamment sensibili-
ser les plus jeunes. À noter que les 
dépôts sauvages, comme le sou-
ligne la campagne, exposent le con-
trevenant à une amende pouvant 
s’élever jusqu’à 1500 euros ainsi 

qu’à la confiscation du  véhicule. 

Pour tout savoir des règles du tri 
sélectif : https://dechets-info-
services.agglo-lenslievin.fr/ 

A l’initiative de Mr Chapelet, Adjoint et de Mr Brocvielle, plusieurs dépôts sauvages ont été traités par des                   

Estevellois ayant répondu à l’appel de la Municipalité. 

Pas moins de 27 pneus, des télés, frigos, climatiseurs et ferrailles en tout genre ont été récu-

pérées. Au total, deux aller-retour avec le camion de la Commune à la déchetterie de                 

Pont-à-Vendin avec l’accord de la CALL. Après une sensibilisation à la problématique de la 

pollution des mégots, faite par Monsieur Brocvielle, il a été ramassé près de 1500 mégots qui 

seront recyclés par l’Association GreenMindes.  

Des cendriers de rues seront mis en place prochainement dans la Commune mais il faut rap-

peler le caractère particulièrement polluant des mégots jetés sur la voie publique. Mr le Maire 

a remercié toute l’équipe et en particulier les enfants qui, par cette implication citoyenne, ont 

fait en sorte que la Commune d’Estevelles soit encore plus propre et ainsi plus agréable à 

        vivre. 

Le  WORLD CLEAN UP DAY, c’est l’affaire de tous ! 

Comme chaque année, les 

enfants et l’équipe éduca-

tive du Groupe Scolaire 

Jacques PREVERT ont par-

ticipé à l’Opération 

« Nettoyons la Nature ». 

139.70 kg de déchets ont 

été ramassés dans les rues 

du Village… 

 

Et malheureusement, ce 

sont verres, papiers,              

mégots,… que les jeunes 

ont ramassé. 

L'objectif de cette matinée 

est d'ancrer les bons gestes 

au niveau de ces jeunes 

citoyens… C'est symbolique 

mais ce sont tous ces 

gestes qui préserveront 

notre planète. 

OPERATION 

NETTOYONS LA NATURE 
AVEC NOS ECOLIERS 
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Stop aux mégots ! 

Soyons tous des acteurs de notre environnement 

Stop aux dépôts ! 

https://dechets-info-services.agglo-lenslievin.fr/
https://dechets-info-services.agglo-lenslievin.fr/


 

 

        Pour info... 
Les Estevellois se sont rendus Salle 

ETEF Daniel FREMAUX fin septembre 
dernier, où un exposé leur a été fait sur 
le déploiement en cours de la fibre      
optique sur notre Commune. 

De très nombreuses questions ont été 
posées par les riverains et ont permis 
d’alimenter ce débat et d’éclairer les  
Estevellois. 

Suite à cette réunion, nous vous infor-
mons que les premières offres commer-
ciales seront ouvertes à Estevelles à  
partir du 25 Décembre 2018!                                      

           Un beau cadeau de Noël! 

Attention, toutefois le déploiement se fera peu à peu à compter de cette date. Besoin de renseigne-
ments concernant l’installation de la Fibre Optique chez vous ? Rendez-vous sur le site internet 

dédié au suivi du déploiement : https://reseaux.orange.fr/cartes-de-couverture/fibre-optique.  

Bonne nouvelle, la fibre optique est à votre porte ! 

  

Aménagement des accôtements du CD164,  

L’arrivée prochaine du Docteur Di Iulio  à ESTEVELLES 

Avant que la construction du nouveau Cabinet Médical Pluri-
disciplinaire  ne soit achevée Place Ryckelynck, la Municipalité 
hébergera le Docteur Alexis DI IULIO au rez-de-chaussée du 
Musée. Il pourra ainsi exercer très rapidement et apporter aux 
Estevellois le relais le plus rapide, après le départ en retraite 
du Docteur GOLDBLATT.  

La Municipalité a assuré les  travaux d’aménagement du  
cabinet  et les agréments administratifs devant être levés, son  
installation professionnelle est programmé le 7 Janvier 2019. 
(Il est possible d’utiliser dès maintenant DOCTOLIB). 

Bonne retraite au Docteur GOLDBLATT et bienvenue au  
Docteur DI IULIO ! 

À la demande de Monsieur le Maire, l’accotement du CD164 
est aménagé par le Conseil Département du Pas de Calais. 

En effet, l’arrivée prochaine de la Bulle Numéro 5 (BHNS) au 
niveau de la station Oran située à proximité sur la nationale 
permettra aux usagers Estevellois allant chercher cette        
desserte d’être plus en  sécurité lors de leurs déplacements. 

La mise en œuvre d’un accotement stabilisé en enrobés per-
mettra également de mieux mettre en valeur notre entrée de la 
ville.  
 
Cette opération est entièrement prise en charge par le                   
Département et ce dans l’intérêt des Estevellois. 

Les estevellois très attentifs lors de la réunion publique  

Un aménagement pour la sécurité de nos piétons  

Le  Dr DI IULIO, votre nouveau médecin généraliste  
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La médaille de la famille française, 

 

         Conception, photos et impression : Municipalité d’Estevelles  

Hommage à un élu engagé, 

La Commune a perdu un Conseiller Municipal 
d’une grande qualité et sa voix ne raisonnera plus 
dans la Salle de Conseil Municipal. Jean-François 
Delvallez était un élu de terrain apprécié, et       
fervent défenseur d’Estevelles, il était également 
Président de la Société de chasse « Chasse 
d’Etef » et dirigeant du Football Club Estevellois.  

Avec la disparition de « Fanfan », c’est une page 
de notre commune qui se tourne, mais il restera      
présent parmi nous... 

Monsieur Alain Szabo, Maire et le Conseil Municipal vous souhaitent de 

Joyeuses Fêtes de  Fin d’Année. 

La présentation des vœux à la population se fera le samedi 19 janvier à 

10h30 salle ETEF  

 

La famille semble être devenue une valeur refuge à laquelle les Français  
peuvent se rattacher. Il est souvent dit que la présence de plusieurs enfants 
est propice à l’expression de la solidarité, qu’une famille nombreuse favorise 
l’émergence du sens des responsabilités et qu’une fratrie importante permet 
aux enfants de se forger des repères identitaires.                                                                
La médaille de la famille d’honorer les mères et pères méritants de la              
Commune. Elle est un outil de cohésion sociale, elle permet de valoriser 
toutes les familles, sans distinction de niveau social et permet d’agir de façon 
bienveillante, fraternelle et solidaire vis-à-vis des familles tout en                       
reconnaissant la diversité des situations familiales rencontrées. 

 Connaissez-vous la médaille de la Famille ? C’est une distinction honori-
fique décernée aux personnes qui élèvent ou qui ont élevé dignement de 
nombreux enfants, afin de rendre hommage à leurs mérites, et de leur témoi-
gner la reconnaissance de la Nation. Elle symbolise la reconnaissance de 
notre pays envers les parents ainsi qu’aux personnes ayant rendu des             
services exceptionnels dans le domaine de la famille. 

 Qui peut l’obtenir ? Les pères ou mères de famille (mariés, divorcés,              
célibataires, …) qui ont élevé au moins 4 enfants de nationalité française, 
dont l’aîné a atteint l’âge de 16 ans.   

Comment l’obtenir? Le dossier de candidature est à retirer auprès de la  
Mairie, et à redéposer avant le 12 Décembre 2018.  

ETAT-CIVIL 

NAISSANCES 

Alice  VAN MULUKOM 

Honorine GRZYB 

Louison DEJAEGHERE 

Arthur BOUREL 

Nelly  IHOU 

Augustin  DERACHE 

Malone  MAES 

BAPTEMES REPUBLICAINS 

EROUART Mélinda 

DECROIX Cécilia 

LEFEBVRE Héléna 

LEFEBVRE Stéphane 

BOCQUET Louis 

MARIAGES 

François DELVALLEZ et                          
Andréa CALVILLO BARCO 

Vincent VLERICK et Sandy HAY 

DECES 

LECAT Jean-Louis 

BARWICKI Alina 

DELVALLEZ Jean-François 

VALLET Jeannine 

DUFLOS Isabelle 

FRUCHART Jean-Luc 

LEBLANC Annie 

FAUQUEMBERGUE Nathalie 

  


